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国企俱乐部腐败
远比民企严重

足球被不少人称为“烧钱”
的行业，投资方倘若无雄厚实力
或者舍不得投入巨资，根本“玩
不转”，但在中国足球整体水平
并不高的环境下，为何还有众多
企业对投资足球俱乐部趋之若
鹜呢？

山东师范大学体育学院副
教授顾晨光表示，国有企业大规
模进入足球产业，有其特定的时
代背景。职业足球发展初期，除
比赛、训练、引援、工资等日常开
支外，还要进行场地设施、二三
线梯队等基础性建设，需要大量
资金。俱乐部的高成本造成绝
大多数俱乐部负债经营，进入的
门槛很高。当时的民营企业经
济实力远没今天这样强大，不敢
贸然进入，进入这个领域的大部
分只可能是国有企业。国有资
产使一部分人拿国家的财产去
满足个人利益，运动员的薪水及
转会费掏的都是国家的钱，大把
地花也毫不心疼。

一部分资金被用来进行贿
赂、收买裁判、队员等灰色交易，
这种方法可以使球员、教练员不
必从事艰苦、长期训练，俱乐部
官员们不必通过长期经营就能
使俱乐部获得“成功”。从深层
次上看，国有资产的产权残缺导
致了投资者投资行为的短期性，
导致足球腐败的出现。顾晨光
表示，从目前的情况来看，国企
俱乐部的足球腐败远比民企俱
乐部严重。 小鱼

FIFA 将调查
中国足球腐败

专家不主张轻
判山东等队

腐败让中国足球原本
不佳的国际形象变得更
糟。最近在国际足联总部
召开的一次足球反腐媒体
会议上，有国际足联官员表
示：根据他们掌握的情报，
中国足球内核出现腐烂，他
们将来华进行实地调查，并
将协助中国足球反腐。

世界著名足球反腐专
家、德国律师西尔维娅·申
克谈及中国足球腐败时，开
门见山地说，几年前西门子
赞助中超联赛，后来决定退
出。当时他们公司有人告
诉她：中超联赛假球比较普
遍。这是个严重问题。

申克曾参与波兰、德国
和国际足联腐败问题的处
理。她认为：中国足球在建
立新的长效体制之前，必
须要“清理过去”。这要求
本着除恶务尽、零容忍的
原则，力求把害群之马一网
打尽，不留后患。否则，新
的体制也将受到污染，很难
运转。

“透明国际”东亚及新
扩展地区部门高级主任廖
燃表示，他不赞同“乱世用
重典”的提议，也不主张轻
判山东鲁能等那些涉嫌行
贿足协高官的俱乐部。他
说：“一切都依法惩处就是，
中国有这方面的法律。足
球俱乐部也是企业，他们行
贿就是犯罪。在中国足球
现在这个特殊环境下，我主
张依法惩处，重树法律的威
慑力。” 新华社发

20日上午10时，杨一民的律师王树静一人来到铁岭市
调兵山看守所，同杨一民见了一面，两人聊了将近两个小
时。律师临走前，杨一民不忘叮嘱：“转告我的妻子和女儿，
让她们在外多保重。我的女儿刚回国，参加工作不久，让她
不要因为我的事情，影响了工作。”

王树静表示，杨一民这次见到自己没有像以前那样哭
泣，“状态挺好的，也很平静，毕竟这个刑期他还是可以接受
的。”王树静表示，杨一民对于检方指控的受贿金额依然存
有异议，“不过，他不会上诉了。”

10天后，杨一民将离开看守所，前往沈阳某处学习法
律法规，接受入狱前的培训。培训结束后，他将在辽宁省某
监狱服刑，届时家人也可以通过正当途径探监。

“以后在监狱里做什么，现在还不好说。”王树静建议杨
一民在监狱里做一些对足球有益的事，但还要看条件是否
允许，“如果监狱里没有条件，那这也只能是一种设想了。”
据悉，杨一民出狱后还打算做跟足球有关的事情。 赵宇

前天下午，中国队一行从广东清远辗转抵
达长沙，备战今晚在贺龙体育场与科威特队的
热身赛，这也是国足龙年的首战。几天后，他
们就将上演巴西世界杯的“绝唱”——亚洲区
20 强赛小组最后一轮主场迎战约旦队，尽管
那已是一场无关痛痒的比赛。

在一片中超各球队引援的新闻中，国家队
的动向似乎悄无声息，毕竟去年主客场双输伊
拉克之后，中国队已丧失了进军巴西的希望。
实际上早在本月 12日，国足便开始在广东恒
大清远基地的训练。不管外界如何看待球队，
主帅卡马乔还是非常重视2月底的两场比赛，
即便各家俱乐部一片怨声载道，他还是征调了
多名球员集训。

国足此次共有 25 名队员来到长沙，老将

郑智因为在训练中受伤未能随队，他也将缺席
与约旦队的比赛。在李玮峰、杜威两名老队长
告别国家队的情况下，目前出场纪录最多的孙
祥成为新队长，而郜林、赵旭日则是场上队长
的备用人选。

对国足来说，这是一场以检验球员状态和
考查年轻队员为主要目的的热身赛，结束这场
热身赛后，国足将再次前往广州，准备与约旦
的巴西世界杯亚洲区20强赛小组赛的收官之
战，而这也是近一两
年中，国足难得的几
场正式大赛之一。

关尹

恒大主帅李章洙最近焦头烂额，队内伤
病不断，又被同在广州训练的国家队抽走众
多国脚，面临着无米下锅的尴尬。前天，在一
场对阵仁川联队的热身赛前，李章洙特意向
同在清远同一块基地上备战的国家队主帅卡
马乔提出暂时归还 8 名国脚，但却遭到拒
绝。结果，在人员不整的情况下，广州恒大再
次遭遇伤病打击，让李章洙怒不可遏，“让我

们如何为国争光”！自从
球队 2 月 12 日回
国后，冯潇霆、孙

祥、郑智、

郜林、张琳芃、赵旭日、秦升、彭欣力等8人入
选国家队，备战本月 22日与科威特队的热身
赛和 29日与约旦队的世界杯外围赛，导致恒
大的日常训练毫无系统性、针对性可言。

“超霸杯 25日就开打了，亚冠 3月 7日也
开始了，这么多球员被抽到国家队，让我们怎
么备战？”李章洙越说越激动，“我很难理解。
22日国家队的比赛只是一场热身赛，而且球
队已经失去出线机会；29日与约旦队的比赛
更没有意义。如果是为了 2018年世界杯，就
不应该征召郑智这样的老球员，而应把机会
让给年轻球员。如果非要这样，足协就不应
该安排 25 日打超霸杯。我们现在不仅代表
广州，还代表中国参加亚冠！” 白云

昨天，足协方面表示，涉案人员还将面临行业内部
处罚，这批涉案的教练、球员、裁判员和俱乐部官员等
人，将被永久禁止从事和足球有关的活动。

昨天，足协权威人士透露，虽然还没有具体研究处
罚的问题，但大原则肯定是和韩国足协处理假球、赌球案
件一样，涉案的教练员、球员和俱乐部官员等人，将被永
久性禁止从事和足球有关的活动。2011年，韩国职业联
盟和韩国足协在最短的时间内，先后处理了50多名球员
和教练，最终在实施行业内部处罚时，这些人被永久禁止
从事和足球有关的活动，即使业余联赛也被禁止。

足协这位权威人士表示：“法律已经对他进行了判
决，我们要做的就是在行业内部进行处罚。已经被
判刑的，中国足协将不会对他们进行罚款，而是永久
禁止他们从事和足球有关的活动。至于那些此前已
经不属于足球圈内的人，中国足协不会再对他们进行
处罚。” 孙永军
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今晚与科威特热身

国足迎来龙年首战
8名国脚不能回队训练 打亚冠恒大缺兵少将
李章洙对国足发飙

不放人咋为国争光

足协权威称
将仿韩足协处理方法

涉案人将终身禁足

之二 之三

之四


